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新新生生儿儿患患脑脑梗梗塞塞，，干干预预两两年年成成正正常常娃娃
毓璜顶医院儿童保健门诊历经14年发展，占领“朝阳产业”发展最前沿

全程追踪>> 新生儿左侧脑梗塞，干预2年成正常娃

“当检查出梓潼左侧脑梗塞
时，当妈的心都碎了。”芝罘区的
曲女士说道，“曾轻信市面早教
机构，延误宝宝发展。”几经辗
转，曲女士慕名来到毓璜顶医院
儿童保健门诊。医生认为，可以
针对患儿自身情况进行个性化
干预，“期间适时调整治疗方案，
现在孩子已经2岁了，基本和正
常孩子发育水平一致。”

“其实，早产儿、低体重儿、
巨大儿、脑瘫、脑发育不全等高
危儿，在0-3岁时都需要系统的
康复治疗，减轻或减少伤残发
生。”刘秀梅说。

儿童保健门诊不仅开展高
危儿管理及康复，还开展儿童健
康体检和儿童早期发展项目。从
出生后42天至6岁需要进行12次
生长发育水平及健康状况检查，

可及时发现孩子生长发育过程
中遇到的问题。

“不少家长轻信某些机构打
出的早教牌，符合儿童发育水平
的早教才是科学的早教。”刘秀
梅说，医院的儿童早期发展中心
会评估每个孩子的发育水平并
制订个体化训练方案，包括粗大
运动、精细运动、语言能力、认知
能力和社会适应能力等方面。

科学指导>> 吃了辅食却不长，原是喂养时机不对

综合干预>> 多动症比较多发，一个班里一两个

“都说调皮捣蛋的孩子聪明，
当老师反映孩子调皮、爱闯祸，当
家长的心里反而有些窃喜。”徐女
士看着6岁的儿子说，直到上次在
家捣乱挨了顿揍，到儿保门诊看过
后才知道孩子是“多动症”。

多动症是高发病，如果得不
到有效治疗，对儿童的功能损害
较大。“发病率在4%-5%左右，通

俗来说，就是一个班里有1-2名
孩子患多动症。”刘秀梅说，如果
有人用“爱走神”“调皮”“闯祸”

“纪律差”等词语形容孩子，需警
惕多动症。

抽动症的发病率约为多动症
的两倍，它有明显的表现，比如眨
眼、皱鼻、张口、耸肩、喉部清嗓、干
咳发声等，需要采用药物治疗、行

为矫正、心理治疗、家庭治疗等综
合治疗手段进行干预。

此外，语言障碍、睡眠障碍、
遗尿症、学习困难、智力低下也
是常见的儿童发育行为问题。

“医院是烟台最早开展儿童保健
工作的单位之一，经过14年的发
展，已经形成了系统化模式，拥
有丰富的临床经验。”刘秀梅说。

刘秀梅，儿科副主任，副主任医师，医学博士，
擅长儿童多动症、抽动症、发育迟缓、孤独症、喂养
困难等疾病的诊治。担任山东省预防医学会儿童
保健学组儿童心理行为专业委员会委员、山东省
发育行为儿科协作组委员。承担多项国家级、省
级、市级课题，发表论著20余篇，主编著作1部。
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刘秀梅正在为儿童进行生长发育指导。

本报记者 宋佳

第一次为人父母，不少家长不禁感慨，
“养好孩子有太多门道”。儿童保健门诊作
为“朝阳产业”，其重要性被各医院迅速认
知。

自2000年开始，烟台毓璜顶医院成立
儿童保健门诊。在这里，儿童生长和发育两
大领域成为医疗诊治工作的重点。

“医生，孩子6个月了，什么
有营养给他加什么，像是山鸡
蛋、东北大米、饼干，可为什么加
上了这些营养食物，宝宝竟不长
了。”57岁的刘女士抱着小孙子
焦急地问。

刘秀梅说，“您犯了很多家
长都容易犯的错误，喂养时机不
对，宝宝的消化酶发育是分发育
阶段的，比如说，您加的饼干需
要淀粉酶消化，但宝宝的淀粉酶
要在7个月大才会成熟，过早喂
食会导致难以吸收。”

像是类似的孩子只吃母乳、
边吃边玩、挑食厌食、胃口不好、
体重飙升等一系列问题，如果家
长没有及时发现，会影响孩子的
营养和健康。

对于出生后42天至6岁这段
时间，需要进行12次生长发育水
平及健康状况检查。“我孩子2-3

岁时被检查出发育迟缓，在语
言、运动方面有缺陷，经过医生
指导，现在孩子4岁了，已赶上同
龄孩子的成长步伐。”马女士高
兴地说。

“调查显示，6个月大之前我
国与国外儿童的营养水平基本
持平，但在6个月-2岁之间，国内
宝宝的营养水平与发达国家存
在差距。”刘秀梅说，这说明国内
不少家庭对孩子的喂养方式、内
容等方面存在问题。

“6个月到2岁缺铁性贫血发
生率较高，一旦发生会影响孩子
智力及体格发育，建议家长每半
年时间查一次血常规，每次只花
24 . 2元就能了解孩子的健康状
况。”刘秀梅说。

断断电电四四天天了了，，这这让让居居民民咋咋生生活活
地下电缆老化一直未修，居民晚上去楼下乘凉到凌晨才回家

四个战友
已找到了两个

本报热线6610123消息（记者
王永军） 4日，本报以《退伍武

警寻当年战友》为题报道了烟台市
民曲晓明寻找战友一事。报道刚见
报就传来了好消息，曲晓明联系上
了战友高超和赵延平。

“我认识曲晓明要找的那个战
友。”市民潘建贵拨打本报热线说，
报道中要寻找的高超是他初中同
学，两人一直有联系。他自己曾经
也是一名军人，知道战友之间的那
种感情，就想赶快帮两人联系上。

根据潘建贵提供的电话，记者
联系上了高超。高超说，前几年他
出国去日本了，这两个月一直在驾
校学车。听说曲晓明在找他，他很
是高兴。高超说，在部队的三年时
光里，和战友们结下了深厚的友
谊。至于曲晓明要找的另外一个战
友赵延平，高超说他可以联系上。

“没曾想这么快就找到了。”接
到高超的电话，曲晓明很是激动。
找了这么长时间，没想到报纸刚一
见报，就找到了多年没联系的好兄
弟，心里是说不出的感激。

曲晓明说，两人在电话中聊了
一段时间，最近两人都挺忙，约定
过段时间再好好聚一下，好好聊
聊，把过去的时间都找回来。

高超和赵延平找到了，威海的
周春波和张志成还没有找到。亲爱
的读者，如果你有这两人的信息，
可以拨打本报热线6610123。

本报热线6610123消息（记
者 尹海涛）“我们这里已经
停电4天了，热得都不愿意回
家。”5日，福山区月光心境2号
公寓楼的居民郭女士反映，地
下电缆老化，一直没人管，家里
停电多日，什么都做不了。由于
天热，不少居民晚上去楼下乘
凉，到凌晨才回家。门头房生意
没法做，居民扯电线借电，或者
干脆自备发电机发电。

5日上午，记者来到月光心
境2号公寓楼，一位老人正在门
口哄两个小孩子玩耍。据老人
介绍，上周五傍晚就停电了，现

在还没有恢复，“大夏天的，什
么都干不了。因为没法做饭，只
能去外面买饭，小孩子都嚷着
吃腻了。”

“一到晚上，楼下到处都是
乘凉的，许多人待到凌晨都不
愿回家。”居民孙先生说。

不光是公寓楼里居民的日
子没法过，断电也影响到一楼
20多家门头房的生意。一家超
市的老板介绍，楼上停电的时
间还短，门头房已经10天没电
了。该超市老板说，冰箱里都是
雪糕，没电肯定不行，只能从别
处扯电线借电。记者发现，许多

门头房前电线扯得乱七八糟，
其中一根电线上连接着一个插
排，供几家门头房共用。

记者还注意到，一家门头
房还自备了发电机发电。这家
门头房老板称，发电机是借别
人的，仅用来照明，大功率的电
器根本用不了。

记者看到，公寓楼前挖起了
一条深沟，露出了地下的电缆。
居民介绍，电缆老化了，但一直
没人修。“眼瞅着一天天家里没
电，就是没人管，大家都急坏了，
5日住户联合起来去找政府了。”
王女士说，一些住户都出去找地

方住了，大夏天的没电谁也受不
了，“听说是开发商让居民自己
出钱修，但有的同意，有的不同
意，就这样一直拖着。”

据了解，月光心境公寓楼
是由烟台北方房地产开发公司
开发，建成已10年。随后，记者
来到售楼处，一位工作人员称，
负责此事的人员已回公司汇报
了。5日下午，记者又拨打电话
联系北方房地产开发公司，一
位工作人员接听了电话，当记
者说明意图后，对方立即挂断
了电话。记者再次拨打时，电话
始终无人接听。

▲一家门头房
自备发电机发电。

地下电缆被
挖开后，一直没人
管。 本报记者 尹
海涛 摄

《退伍武警寻
当年战友》追踪
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